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SOLO TENDRÍAMOS UNA
OPORTUNIDAD DE CAUSAR
UNA PRIMERA IMPRESIÓN

Para ello intentamos que esa impresión fuera real y auténtica, ya que nos
ahorraría mucho tiempo y esfuerzo en comunicación para que nos ubiquen en
el lugar que queremos representar.

Cuando afrontamos la creación del Clúster éramos muy conscientes de que:



CLÚSTER GALEGO INDUSTRIA
DEPORTE E BENESTAR

Trabajamos las palabras, porque las palabras importan.

Clúster: 
concentración geográfica de organizaciones interconectadas
que tienen en común un mismo sector
con intereses comunes
que unidos generan más valor que separados



necesitas representatividad
necesitas reconocimiento
necesitas apoyo

Esto sólo te lo ofrecen las personas

Las personas que inician el proyecto también influyen en la
percepción del proyecto en la etapa inicial.



Trabajamos la identidad, porque la identidad importa:
¿A quién va dirigido?
¿Quién puede estar o quién no puede estar?
¿Por qué un clúster?

*En el marco legal de Galicia los Clústers son las entidades oficiales para la
comunicación con los sectores para la implementación de cualquier medida que
les afecte.

El Clúster Galego da Industria do Deporte e o Benestar es
una asociación formada por todas las organizaciones,
entidades y personas que quieran trabajar, apoyar y
participar en la mejora del sector del deporte y el
bienestar. Decidimos ser inclusivos.



No es fácil definir un propósito compartido
por todo ya que los intereses son dispares y a
veces contrapuestos: 

¿Cuál puede ser el motivo común alrededor del cual
indiscutiblemente todos los que formamos el clúster

estemos de acuerdo?

¿Cuál puede ser el mensaje compartido que nos
represente y no suponga conflictos de intereses ni

de competencia?

¿Cuál será nuestro
propósito?

Pero lo que más importa es el propósito: 

empresas, universidades,
federaciones, clubes, deportistas
de élite, fabricantes, asesores,
Xunta, Concellos …





Nuestro propósito, aumentar el número de practicantes en Galicia

El análisis más sencillo de nuestra realidad nos definió nuestro propósito.



UN RETO... EL PLAN 2 MILLONES 
COSTES

BENEFICIOS

Con 2 millones de practicantes nos
ponemos a la cabeza de Europa!

700 Millones de ahorro
en costes sanitarios

Sacar a 700.000
personas de riesgo de

enfermedades derivadas
de la inactividad física

Incorporación de 700.000 
personas a la práctica de 

ejercicio y deporte

700.000
x 1000*

700.000 
x 200/año**

 · 30% Impuestos
42 Millóns

INDUSTRIA

140 Millones/año
de volumen
económico

· Creación de 2000
puestos de trabajo

* Cuantificación del impacto del sector global de la salud y el Fitness - España (Deloitte, IRSHA, GHFA)
** Anuario de Estadísticas Deportivas 2022 (Ministerio de Cultura e Deporte)

50 Millones/
25.000€/año
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Un reto acelera un propósito, ayuda a visualizar
el camino, marca las acciones con un sentido,

aúna y motiva



LÍNEAS DE TRABAJO

EJES ESTRATÉGICOS

EJE 1.
Fomento de  la actividad

física y deportiva

EJE 2.
Mejora de la competitividad

del sector

EJE 3.
Fomento de las

relaciones
intersectoriales y con la

administración

EJE 4.
Consolidación y proyección

del Clúster

LÍNEAS DE ACCIÓN

LÍNEA 1
Reconocimiento

LÍNEA 2
Influencia

LÍNEA 3
Acciones de alto impacto

Todo proyecto necesita una estrategia. Entendemos como estrategia las líneas
de actuación en las que focalizar nuestras limitadas capacidades. Estas son las
nuestras:



NUEVOS TIEMPOS CON
NUEVOS VALORES:
¡VALEMOS MÁS!

Hoy es nuestro sector (deporte, ejercicio físico y bienestar)
quién está ofreciendo las soluciones a los grandes
problemas de nuestra sociedad: salud mental, obesidad,
envejecimiento, relacione sociales...

Somos el sector que más puede aportar para
resolver los problemas de la sociedad actual

Ejercicio como medicina (Evidencia 1 A en enfermedades coronarias y onocológicas)

Nuestro sector ha subido en relevancia en la aceptación
social de su importancia.

Debemos reivindicar presupuestariamente en la posición en
la que nos coloca la sociedad.



- El sistema impositivo del deporte y el ejercicio. Tenemos el mismo IVA que el tabaco
- El sistema presupuestario basado en el año anterior: tanto estatalmente, como autonómicamente, como en los ayuntamientos padecemos el

mismo problema: estamos clasificados en último lugar de importancia presupuestaria. De poco nos sirve un aumento anual del 10%.
- El sistema impositivo del deporte y el ejercicio. Tenemos el mismo IVA que el tabaco

- El sistema presupuestario basado en el año anterior: tanto estatalmente, como autonómicamente, como en los ayuntamientos padecemos el mismo
problema: estamos clasificados en último lugar de importancia presupuestaria. De poco nos sirve un aumento anual del 10%.

ROMPER INERCIAS
Pero hay varias inercias que nos están parando:

El sistema impositivo del deporte y el ejercicio. Tenemos el mismo IVA que el tabaco
El sistema presupuestario basado en el año anterior (en cualquier ámbito de la administración).  
Estamos clasificados en último lugar de importancia presupuestaria. Debe reflejarse la inercia de un
nuevo modelo de prioridades que ha evolucionado en paralelo a una nueva sociedad, de poco nos
sirve un aumento anual del 10%.
Aún no hemos logrado ese estatus a nivel político ni en estamentos sociales y burocráticos.

Necesitamos que las personas responsables de esos estamentos (Ministerio,
Consellería, Concellería) nos reconozcan presupuestariamente y nos den nuestro
sitio en las mesas estratégicas de decisión:

Lograr duplicar el presupuesto en 3 años. Nuestro sector ha ganado importancia y ha superado a otros
sectores, eso debe de reflejarse en los presupuestos
Que los clubes duplique presupuesto en 3 años
Hacer un plan de infraestructuras de 200 millones para que en el año 2030 podamos tener 2M de
gallegos practicando ejercicio de manera regular.

Valemos más. Hemos subido mucho en la escala de valores de la ciudadanía.



OBSERVATORIO
GALEGO DO DEPORTE
Tenemos el objetivo de situar a la industria deportiva gallega
en una posición de liderazgo competitivo, posicionándonos
coma una herramienta que defienda los intereses del sector e
impulse el crecimiento sostenible, innovador e internacional

Creamos el Observatorio con la misión de elaborar de estudios
de análisis del sector, dotando a los agentes de la industria de la
información necesaria para tomar decisiones empresariales.

Creemos en el valor neutral de los datos como modelo de
mejora, en la divulgación y apertura de los datos, en la fuerza de
difundir y premiar los casos de éxito como modelo de contagio
positivo. Para llevar a cabo el trabajo contamos con la
colaboración de las Universidades Galegas.



ENCUENTRO NACIONAL DE LA INDUSTRIA DEL DEPORTE (ZARAGOZA)


